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Статья посвящена востоковедческому направлению в научной деятельности известного исто-
рика-правоведа О.А. Жидкова. Анализируются его авторские положения из учебных изданий и на-
учной периодики, в которых он выработал нетривиальную основу сравнительного востоковедения. 
В числе отличительных черт авторского подхода отмечается его особое внимание к политогенезу и 
зарождению права, детальный источниковедческий и библиографический анализ работ западных 
ориенталистов и отечественных юристов-востоковедов, полемика с западными ориенталистами по 
вопросу классового и варнового деления древневосточного населения, выделение гидротехниче-
ского типа хозяйства (земельно-водной общины) на Востоке, сравнительно-исторический анализ 
системы и институтов древневосточного права. Отдельным дискуссионным полем в творческом на-
следии О.А. Жидкова была проблематика системности и кодификации права на Востоке, которую 
его коллеги и ученики-последователи развивают в наши дни.
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The article directed to research of the oriental direction in the scientific activity of the famous histo-
rian jurist Zhidkov Oleg Andreevich. We analyzed his author’s provisions from textbooks and scientific pub-
lications from the middle of the last century, in which he developed a non-trivial outline for comparative 
oriental studies, as an integral part of the historical school of the RUDN University. Among the important 
achievements of the professor Zhidkov, there is a bibliographic analysis of the authority works of Western 
orientalists and Russian oriental jurists, his specific approach to political genesis and the emergence of an-
cient law, and his polemics with Western orientalists on the varna/class division of the Ancient Eastern po-
pulation. Zhidkov’s research is also aimed at the identification of a hydrotechnical type of economy (‘land-
water commune’), and comparative historical description of the Eastern law and legal institutions. The 
field of discussion remains the systematicity of law and legal codification in the Ancient East, which his col-
leagues and followers of his teachings are developing in our days in the scientific heritage of O.A. Zhidkov.
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